

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.



NÚM. 11.072.

Suscripción en Córdoba... } Por un mes.... 2 Pesetas.  
} Por trimestre.. 5,50 "  
Fuera de Córdoba..... } Por un mes.... 2,50 "  
} Por trimestre.. 7 "

SÁBADO 28 DE AGOSTO DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

## Sección oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Relación de los gastos causados durante la semana comprendida desde el 24 al 30 de Noviembre último, ambos inclusive, con motivo de la reconstrucción del pozo de los jardines públicos, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la dirección del Arquitecto titular, é inspección de la comisión respectiva, á saber:

Pts. Cts.

### Jornales.

Por los satisfechos á los operarios de distintas clases ocupados en dicho servicio durante el expresado periodo. 149 25

### Materiales.

A los señores hijos de D. M. A. Heredia, de Málaga, importe de siete días de alquiler de una bomba centrífuga. 87 50

A don José Orús Vallés, por cuatro periodos de 12 horas de trabajo de la locomóvil facilitada por el mismo. 50

A don Evaristo Velasco, por maderas de Flandes. 21

A la compañía de ferro-carriles andaluces, por el transporte desde Málaga de un tubo de hierro. 3 34

A don Juan Doña, por 22 quintales de carbon mineral. 37

A don Antonio Fernandez, por dos paquetes de puntas. 2 96

Al montador de la bomba centrífuga, por el viage de regreso á Málaga. 12

Por cuatro portes de carro para conducir materiales. 5

Por aceite, resina, y algodones para las máquinas. 6 35

Total. 374 40

Lo que en cumplimiento del artículo 166 de la Ley orgánica vigente se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 23 de Agosto de 1886.—  
J. R. Sanchez.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ha sido nombrado comandante de la fragata *Gerona*, el teniente de navío don Alejandro Perez.

—La policía dió comienzo anteayer á una batida en toda regla contra los tomadores, dando por resultado el ingreso en la cárcel de cuarenta y dos de aquellos industriales.

Entre otros fueron presos, el *Tartaja*, el *Barqui* y el *Cuarenta*.

—Afortunadamente no se ha confirmado la noticia de hallarse gravemente enfermo en Galicia el señor Linares Rivas. Su indisposición fué leve, y dicho señor se encuentra completamente restablecido.

—La *Opinión*, órgano autorizado del gobierno, publicó ayer la noticia de que los comerciantes alemanes establecidos en las Carolinas, habian elevado á su gobierno una reclamación-protesta contra medidas que se suponía adoptadas por las autoridades españolas, y que cercenaban las franquicias de que vienen disfrutando, merced al famoso pacto hecho por los conservadores, todo en beneficio de los comerciantes españoles; habiendo motivado que la cancillería alemana diese instrucciones á su representante en Madrid, y que éste, para cumplirlas, conferenciase con el señor Moret, quien ofreció enterarse y corregir los abusos si los hubiese.

Y resulta, segun otros de sus colegas en ministerialismo, que la buena fe de *La Opinión* debió ser sorprendida, porque ni ha habido semejante reclamación, ni se tiene noticia de que haya motivo para ella, ni el representante de Alemania señor conde de Solms se encuentra en Madrid.

El mismo diario ministerial dió tambien ayer la noticia de que en el ministerio de Estado se le habia dicho que el príncipe Alejandro de Bulgaria se habia suicidado, y anoche, autorizados al efecto, la desmienten los diarios oficiosos.

—Dicen de Barcelona que en aquella capital ha sido detenido un individuo que dedicaba sus conocimientos caligráficos á la falsificación de letras.

Ultimamente habia pretendido cobrar una de 2.200 libras esterlinas, girada falsamente contra la casa Mundó, Bigona y compañía. Para conseguirlo, partía de un giro cierto contra dicha casa, efectuado por un importante cliente de ésta en Buenos-Aires, que recientemente se recibió por el vapor *Sirio*.

La carta en que venia debió ser abierta y sacada la letra de 400 libras; sobre ella se falsificó la de 2.200 de una manera habilísima.

Avisada la autoridad, por sospechar la casa Mundó que se trataba de estafarla, sorprendió al falsificador, que resulta llamarse Luis Montegron, residente en Buenos-Aires; pero su nombre comercial es el de José Lanussi.

—Están ya constituidas las Cámaras de comercio de Bilbao, Tarrasa, Sevilla, Málaga, Salamanca, Cartagena, Coruña, Huelva, Guipúzcoa, Aguilas (Murcia) y Reus (Tarragona). Pueden darse por constituidas las de Barcelona y Valencia, pero faltan todavia las de las demás provincias.

Este retraso causa perjuicios considerables á la industria y contraría vivamen-

te al gobierno, que necesita de la cooperación de las Cámaras de comercio para llevar adelante muchos de los proyectos que tiene en estudio, así como para resolver cuestiones de gran trascendencia que se relacionan con los tratados de comercio.

—Dice *El Liberal*:  
"Los proyectos de Guerra, han dado ya mucho juego; pero están llamados á ocupar, durante algun tiempo, la atención del ejército con bastante interés, y poco á poco va trasluciendo algo.

La discusión y el fracaso de la ley de escala de reserva, y la atmósfera levantada contra todo lo que piensa el general Jovellar, por su desgracia de ir siempre contra lo que piensa la generalidad del ejército, han influido tanto en su ánimo, que ya no confía en sus conocimientos ni en los consejos é indicaciones de los amigos que vienen estando cerca de él, sino que entiende que debe conocerse el parecer de los cuerpos.

Al efecto, parece que por las direcciones de artillería é ingenieros, ha dirigido una consulta á estas armas para que por cuerpos informen principalmente sobre tres puntos; ascensos por elección, dualismo en las graduaciones de las armas generales y límite de las carreras.

Todos los puntos son objeto de gran discusión y alguno de oposición absoluta.

Ya parece que se han reunido algunos cuerpos, habiéndose observado esa tendencia.

Abrir la puerta á los ascensos por elección en los cuerpos de escala cerrada, como artillería é ingenieros, siquiera sea en limitado número con relación á las vacantes que ocurran, significaría tanto como abrir las puertas al padrinazgo y al favor, y es claro que esto no han de verlo con satisfacción aquellos que de sus méritos y servicios, y en otro caso de su antigüedad, lo esperan todo.

Por esa razón, la oposición que ha de encontrar ese pensamiento del ministro, será casi absoluta.

En cuanto al dualismo de los grados que tienen los jefes y oficiales de esas armas especiales con relación á las generales y si la carrera ha de terminar en coronel, para pasar despues todos sin distinción al estado mayor general, son cuestiones de mayor discusión y en que las opiniones se dividen mas.

De todas suertes, ya conoce el ministro de la Guerra cómo opina el ejército de sus conatos de reformas y que le aguarda, por tanto, una campaña tan desdichada como la que pasó.

—El capítulo de invenciones para hacer sensación, mientras no surja algo que ocupe los ánimos de los políticos, amenaza ser largo. Ya de la revolución servida á domicilio no hablan, porque segun ellos es asunto fuera de cuenta, y surgirá de un momento á otro, cuando menos se espere. Dios nos coja confesados.

El buho de anoche fué un Consejo de ministros convocado y reunidos á toda prisa por virtud de mas graves indicaciones llegadas de la Granja; del cual Consejo eran los ministros los primeros en no tener de él la menor noticia.

—Dice *El Diario Español*:  
"Se ha dicho que en Madrid se toman precauciones y se buscan á domicilio jefes militares á quienes se supone complicados en trabajos revolucionarios.

Respecto de esta especie mas ó menos exacta, sabemos que hace dos noches se presentaron varios agentes de policia en el domicilio de un coronel que residia en la calle de la Montera, y apellidado C., con ánimo sin duda de prenderlo.

El coronel C. hacia mes y medio que habia salido de Madrid.

Esto es lo que ha llegado á nuestras noticias, sin que por nuestra cuenta afirmemos la exactitud aunque nos merezca entero crédito quien nos ha facilitado el informe.

—Ayer salió de Madrid, con objeto de pasar una temporada en una de las provincias del Norte, el Sr. D. Juan Francisco Camacho.

—A las siete y media de la tarde llegó anteayer á Madrid el general Martinez Campos.

—Han sido declaradas limpias las procedencias de Singapoore, por haber desaparecido la epidemia cólica que reinaba en dicho punto.

—Segun telegrama recibido en Barcelona por el cónsul de Italia, los periodistas italianos salieron de Roma ayer 25, dirigiéndose á Civitavecchia, donde se embarcarán en un vapor de la Compañía *Veloce* que los conducirá á Génova, desde cuyo puerto se dirigirán á la ciudad condal en unión de los de aquella capital y otros puntos que no vayan á Roma á reunirse con sus compañeros.

—Decididamente los nuevos pueblos surgidos de la descomposición de Turquía, son nuestros herederos. Hace veinte años, y durante mas de medio siglo, jamás pudo Europa considerar asegurada la paz, porque todos los días se contaba ó se temia una sorpresa en España. Las revoluciones y pronunciamientos han tomado ahora carta de naturalidad en la península de los Balkanes, y apenas pasa un año sin que un accidente de esa índole venga á romper la obra de la diplomacia reunida en Berlin.

Ya se ha despronunciado Sofia; ya está preso el gobierno provisional; ya se ha proclamado de nuevo el príncipe Alejandro, dándole todo género de satisfacciones por el acto descortés que con él realizaron sus fieles tropas. El imperio de los rebeldes ha durado apenas cuatro días, y su autoridad, por lo visto, no ha pasado de los muros de Sofia. Suspendamos, sin embargo, todo juicio, mientras aquellos disciplinados regimientos no digan la última palabra. Por algo se niega el prínci-

pe destronado á volver de nuevo á regir á su fiel pueblo.

—Hé aquí cómo refiere un periódico de Barcelona una horrible venganza:

"Habituada en una de las casas de la calle Paseo de San Juan una mujer soltera, de treinta y dos años de edad, en compañía de un amante que tenia un hijo de doce años. El amante parece que no se portaba muy bien durante estos últimos dias, por lo que ella meditó una venganza atroz.

Era esta cebarse en una víctima inocente; dar muerte al hijo del hombre á quien amaba con locura.

Tan horrible proyecto resolvió llevarle á cabo ayer por la mañana. Cogió al muchacho (y unos dicen si le ató de piés y manos) y procuró hacerle tragar una cantidad de ácido clorhídico, con el objeto de acabar con su vida. Despues debia suicidarse bebiendo el líquido restante contenido en la botella de que al efecto se surtió.

Fuese lo que fuese, el caso es que los dos habian tragado gran cantidad de ácido corrosivo y que en gravísimo estado fueron conducidos al Santo Hospital.

Añádase que el niño se resistía á tomar la bebida, y como cerrara la boca, se le desparramó el líquido por el rostro, quemándole completamente los labios y el ojo izquierdo.

—Parece que el general Salamanca está redactando una Memoria sobre su gestión durante el tiempo que ha sido director general de Administración Militar.

—No es cierto que el ministro de la Gobernación lleve propósito político de ninguna especie al castillo de Mos. Irá sencillamente, como ya hemos dicho, á tener el gusto de pasar algunas horas con el marqués de la Vega de Armijo, el cual no autoriza á nadie, ni menos á los enemigos del partido liberal, para suponerle en otra actitud que en la de muy firme adhesión á su partido y á su jefe el señor Sagasta.

—Anteayer se celebró en Zaragoza la subasta de unos montes sitos en el término de aquella ciudad, cuya suspensión se habia gestionado, resultando desierta por falta de postor.

—En Carballino han sido reducidos á prisión tres sujetos, sobre los que recaen vehementes sospechas de complicidad en el robo del cura párroco de Santa Eugenia de Lobanes.

—El gobernador de Murcia participa que las fiebres palúdicas de Lorca no han aumentado en número, ni intensidad.

—A juzgar por los últimos despachos, la revolución de Bulgaria no ha durado sino lo que duran las rosas.

El gobierno rebelde que acaba de ser derribado por la contra-revolución, fué constituido del siguiente modo:

Presidente (sin cartera) monseñor Cle-

— 308 —

que saben comprenderlo, distinguirlo todo; pero le llevaba la ventaja de su naturaleza femenina, mas lista, mas impresionable. Así en Ferrara, al lado de Alejandro de Este, á quien no amaba, aislada en medio de una corte culta, lo pasado se debilitaba en su memoria; y la violencia de las impresiones de que habia sido objeto su vida, haciéndole casi indiferente las que se le presentaban, dejaba al porvenir favorables eventualidades.

Hay en la organización física de la muger una molición que debe disponer á la indulgencia. Debería acusarse solo de muchas cosas de las que se la culpa á los que las dirigen. Lucrecia resignada á sufrir el fastidio que experimentaba, al menos hasta que las armas de Valentinio hubiesen triunfado de la Romana, Lucrecia abandonada á sus propias inclinaciones, á su naturaleza, sintió poco á poco esas nuevas sensaciones que asombraban á César Borgia al presente, que habian ocasionado mudanzas tan notables en su lenguaje como en su vida.

— 309 —

Desde luego era insensiblemente y por los caminos ordinarios, como se iba verificando la mudanza en aquella alma ocupada toda entera de los gozes positivos. Viviendo además en una sociedad de mugeres, las emociones mas raras debian ser naturalmente mas fuertes y producidas por cualquiera circunstancia. La voz varonil y ronca del soldado chocaba al presente en sus oídos, que procuraban halagar los armoniosos y dulces acentos de tantos cortesanos á porfia. El rostro duro, sino feroz, del condotiero ó del caballero, le era familiar, y parecia insensible á él: en su ociosa y muelle languidez echaba sus miradas sobre los pages para soñar en un porvenir de amor.

En tan singulares y tan naturales disposiciones, segun la vida que habia llevado Lucrecia, disposiciones á que daba libre rienda la ociosidad de su alma, se presentó ante su vista el conde de Astorre, cuando obligado por las armas de Borgia á huir de su señorío de Faenza, fué á refugiarse á Ferrara. Templó al

— 312 —

mo lo ignora. Buscó la causa de la perturbación secreta de mi alma y no la encuentro. Sufro un mal desconocido, pero mi sufrimiento es vago, encantador, lo acaricio, y estiendo frecuentemente mis brazos para estrechar una imagen indecisa que pasa y repasa por delante de mis ojos... Sois tan buena, señora, que me siento consolado al oiros y al veros... porque en mis sueños resuena en mi oído atento una melodía al mismo tiempo que ella se presenta á mis miradas.

—¿Ella?... ¿Qué significa esa palabra?

—La visión. Mas joven la hubiera tomado por un ángel, ahora creo que es una muger: lo creo desde que os he visto, señora.

La sencillez de esta declaración hizo nacer en el corazón de Lucrecia una emoción indefinible. Tanta fuerza tienen en las mugeres los sentimientos verdaderos. Sintió en su alma, aunque muger experimentada, la misma turbación que hubiera experimentado una joven doncella al sentir por primera vez estas dulces sensaciones.

— 305 —

—Dentro de una hora, en tu cuarto, hermana mia... Dentro de una hora... solos... ¿me entiendes?... Es preciso que sea aún príncipe aquí. Mira, todos espian una ojeada, interrogan mis movimientos. Es preciso que diga al enviado de Florencia algunas palabras sin objeto, para que cada cual las interprete en un sentido político: es preciso que lisonjee á los franceses, para que mis suizos y mis alemanes deseen el mismo favor: es preciso que engañe aquí á todo el mundo, en tanto que tengo el placer de volverme á hallar al lado de mi Lucrecia.

Llena de una dulce esperanza la duquesa de Ferrara atravesó el salón dirigiendo á todos graciosas sonrisas que reflejaban la repentina alegría de su alma.

mente, metropolitano de Tirnova, y delegado del Exarcado.

Ministro de Negocios extranjeros, Stojanof.

Interior, Zankoff.

Hacienda, Burmof.

Guerra, teniente-coronel Nikforff.

Justicia, Radoslatoff.

Instrucción pública, Velichkoff.

El presidente del gobierno provisional, que se titulaba lugar-teniente del Principado, había dirigido esta circular á las potencias.

“El príncipe Alejandro de Battenberg ha renunciado para siempre al trono de Bulgaria, y ha firmado su abdicación por estar convencido de que su reinado es fatal á la nación búlgara.

En vista de este acontecimiento extraordinario, se ha formado un gobierno provisional que se encargue de la administración del país, hasta que resuelva una gran Asamblea nacional.

El gobierno provisional declara que garantiza la vida, la propiedad y el honor de los ciudadanos búlgaros, así como de los extranjeros, y confía en que aquellos, sin distinción de religión, nacionalidad, ni partido político, cooperarán al mantenimiento del orden.

La nación búlgara puede estar segura de que el gran czar de Rusia, el protector de Bulgaria, no dejará á este país sin su poderosa protección. ¡Salud y larga vida á la nación búlgara!

En Sofía funciona ya el nuevo gobierno en nombre de Alejandro, y bajo la presidencia de un antiguo ministro suyo, á quien tenían preso desde el día 20 los sublevados.

Si todas estas noticias obtienen confirmación, es indudable que la vuelta de los asuntos búlgaros al ser y estado que ántes tenían, conjurará en gran parte los riesgos y asegurará por el momento la paz que todos creíamos rota.

—En las colonias inglesas van acentuándose las tendencias separatistas.

—El *Liberal* confirma que la coalición republicana tropezará con dificultades.

Es lo que venimos anunciando hace tiempo.

—Los rumores que han acogido algunos periódicos de ayer respecto á orden público, no tienen el más insignificante fundamento. La paz está firmemente mantenida en la Península.

—Parece confirmarse por diferentes conductos que las guarniciones de Bulgaria se han levantado en favor del príncipe Alejandro, y que el presidente de la Cámara búlgara ha sido el organizador de la contra-revolución.

—La *Voz de Galicia*, periódico afecto á la política del Sr. Ruiz Zorrilla durante muchos años, se declara enemigo de las conspiraciones y de las rebeldías.

—Ha conferenciado detenidamente ayer tarde con el presidente del Consejo de ministros el senador de la mayoría señor Leon y Llerena.

—Aunque parece que no falta asunto ni faltan ganas en algunos elementos republicanos para hacer públicas algunas de las diferencias que trabajan aquel partido, lo cierto es que no darán motivo á que se hable de ellos hasta que en octubre ó noviembre se despierte el movimiento político que ahora falta por todas partes.

### Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 26 de Agosto de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Reina calma política, aunque tocamos al fin de la emigración veraniega, época

en que siempre se ha iniciado la animación, por emitirse por medio de correspondencias ideas que más tarde se desarrollan respecto al pensamiento que guía á los gefes de bando, ya sobre la campaña parlamentaria inmediata, ya sobre planes que acaricia, ó sobre los trabajos para establecer mayor coesión entre los partidos.

Hoy, por el contrario, si algo se habla respecto á este último particular, es para darse á entender que los lazos en las fracciones de la mayoría se aflojan, que la unión de ortodoxos y heterodoxos se hace casi imposible, que los tradicionalistas no se entienden, y que los coaligados están á punto de romper, sin que por ello se aproxime ninguno de sus grupos al posibilismo, un tanto fraccionado también entre sí.

No es ello obstáculo para que los castelanos digan que el porvenir es suyo, puesto que las ideas que sustentan se abren camino como única solución; á la vez que los tradicionalistas exhiben documentos que hieren á la mayor parte de las provincias por los privilegios que á otras se ofrecen: muéstranse fuertes los coaligados creyendo que su triunfo podrá retrasarse más ó menos días, pero que es seguro, puesto que ganan cada un día en la opinión; ortodoxos y heterodoxos se creen los necesarios, publicando á menudo los comités que se organizan y presentándose como los salvadores de la sociedad, y por último, los que forman en el partido liberal dinástico se juzgan irremplazables, y con motivo á las elecciones próximas hacen alarde de fuerzas, al estremo de proponerse escamotear á las oposiciones los cuartos lugares que la ley tácitamente les concede en las corporaciones populares.

En realidad de lo que estamos amenazados es de una verdadera confusión de lenguas, sin que se vislumbren hombres de condiciones para establecer dos grandes partidos que, con fuerza y disciplina, puedan desarrollar sus ideales con desahogo y hacer conocer la bondad de sus respectivas escuelas cuando por el curso de los acontecimientos sean llamados á ejercer el poder.

Ocupa generalmente la atención pública, aparte de los asuntos domésticos, lo que ha sucedido en Bulgaria, pues ello dá lugar á esperar acontecimientos en estremo graves, que es muy fácil se propaguen á todas partes: aún estamos en el preámbulo; todavía existen probabilidades de que el fuego se corte, y ya se habla de alianzas y alteraciones en el mapa de Europa, y hasta se estudian nuevas líneas que podrían trazarse en las demás partes del continente.

Tiénesse por casi seguro un rompimiento entre el leopardo y el oso, y la diplomacia trabaja sotto voce cual las arañas, estendiendo sus redes y tomando buena nota de los pueblos que se les muestran como adictos ó dispuestos á ponerse de frente.

Las noticias del día sobre lo que ocurre en la península de los Balkanes, son favorables á la causa del príncipe Alejandro: los partidarios de este han triunfado y y hecho prisionero al gobierno de la regencia: el príncipe desembarcó en el pequeño puerto ruso de Reni, desde donde partió para Austria, sin ser molestado por nada ni por nadie: al comunicarle el éxito de la contrarrevolución y rogarle regresara á Sofía, parece se ha mostrado poco dispuesto á volver.

Aunque en esta se vierten como en los pasados días rumores referentes á orden público, la verdad es que este parece por ahora completamente asegurado.

El corresponsal.

## Variedades.

### MODAS Y SALONES.

*Variedad en las sombrillas.—Traje de campo para recepciones matinales.—Traje para jugar al Lazon-Tauris.—El foulard.*

Jamás ha habido mas variedad en sombrillas pue en la actualidad: las hay chinas, árabes con un gran volante plegado á todo alrededor.

Son muy grandes, en forma de cúpulas y cubiertas de encaje. En su mayor parte no tienen forro, el encaje plegado se fija al borde de la sombrilla por medio de un cordón de gruesas perlas negras ó blancas, ó de plumitas artísticamente rotas. En la parte superior penacho de flores ó lazo de moaré que se repite en el puño. Este modelo es más elegante que práctico, porque apenas resguarda de los rayos del sol.

Entre las prendas de vestir más buscadas en la estación presente figuran los trajes para casa. Sobre todo en el campo el aire puro y fresco de la mañana es tentador, y aun los más perezosos madrugan para disfrutar de tan agradable temperatura. Se hacen, pues, visitas matinales, y no hay señora que se niegue á recibir á sus amigos prestando que no está en traje de recepción. Pero la sencillez y la elegancia bastan para que las damas puedan presentarse á rivalizar con la aurora ó con los primeros rayos del sol canicular.

Voy entre muchos á citar un modelo que reúne las indicadas cualidades, puesto que ofrece cuanto puede satisfacer la más difícil coquetería.

La falda es de batista lino rosa de China, cubierta de volantes guarnecidos de imitación de *valenciennes*. La túnica drapeada en delantal corto ciñe las caderas y forma por detrás un gracioso puf ligeramente levantado encima del talle. Cuerpo de batista frunció en los hombros y adornado delante por un abullonado de *valenciennes*. Cinturón de terciopelo negro cruzado por delante, cuello recto y paramentos de terciopelo con *papillon* de cinta de moaré rosa sobre el hombro izquierdo. Puf de *valenciennes* y de cinta de moaré formando gracioso tocado en la parte superior de la cabeza.

Todo esto, aunque muy bonito, no reclama el talento de una gran modista, y con un poco de gusto, cualquier señora puede hacerse este elegante traje.

La moda se ha apoderado de una novedad que aumenta las ya numerosas bellezas que forman el *troussseau* de una señorita. Aludo al delantal, indispensable para completar un traje de campo. Todas las niñas de quince en adelante estiman esta prenda poco costosa, y que pueden variar á su gusto durante el día.

Esta moda procede de Inglaterra, pero el arte parisense ha sabido aumentar su gracia y su belleza.

Hé aquí un traje muy bonito para lucirlo mientras se juega al aristocrático juego del *Lacou-Tauris*. Falda *sauglir* blanco, sencillamente sujeta al talle. Cuerpo frunció en los hombros y ceñido

por un cinturón de chagrín. Delantal de hilo crudo, bordado con motas encarnadas, bolsillos y plastón de andrinópolis encarnado. Sombrero paillassón blanco y encarnado, adornado con una drapería de surah. Cuello marino y en las puntas bordado con emblema del juego.

Mangas rectas, y en la parte superior del brazo izquierdo otro emblema bordado.

Con un tiempo tan variable como el que hace, el éxito de los trajes de fulard se acentúa. Nada mas cómodo que un vestido de esta tela que no se arruga como la batista. Los dibujos pequeños son preferidos á los grandes. La moda dispensa su favor á los puntitos minúsculos, á las rayas finas. El traje de fulard, destinado á un uso diario, para desempeñar perfectamente su misión, debe ser de forma sencilla y severo de tono.

Ernestina.

## Gacetillas.

—**Juicio oral.**—Hoy tendrá lugar en la sección segunda de esta Audiencia la vista de la causa instruida por disparo y lesiones, en el juzgado de la izquierda de esta capital, contra José Panadero. Informará el letrado señor don Pedro Rey y representará al procesado el procurador señor don Antonio Gonzalez Aguilar.

—**Buena obra.**—Hoy se abre en la Depositaria provincial el pago de todas las atenciones de Beneficencia correspondientes al mes de Julio. Pues que siga la buena obra.

—**El vigia.**—Los baños de la Ribera—su historia estival describen;—que es precedida del rótulo:—“Vida alegre y muerte triste.”

—**Teatro-Circo.**—Como función extraordinaria que era á beneficio del público, y con rebaja de precios, anteanoche se vió muy concurrido el Teatro-Circo del Gran Capitan, donde se puso en escena la graciosa pieza en un acto titulada *Hay entresuelo*, y la no menos chistosa comedia en dos actos *Perecito*, en la que resalta esa *vis cómica* con que sabe salpicar todas sus obras el ingenio del festivo escritor don Vital Aza, autor de *Perecito*, terminando el espectáculo con la representación de la aplaudida revista *Luces y sombras*, que ha logrado agradar mucho á nuestro público. Escusado será decir que todos los artistas obtuvieron justos aplausos, por el acertado desempeño que supieron dar á las obras expresadas. También la función de esta noche será extraordinaria y con gran rebaja de precios, cuya circunstancia hará se vea muy concurrido el Teatro-Circo.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 26 del corriente.—Central, 370 pesetas 98 céntimos.—Puente, 544'86.—Pretorio, 1090'63.—San Sebastián, 375'91.—Victoria, 192'15.—Matadero, 624'25.—De las 3,198 pesetas y 78 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1425 15.—A la provincia y Municipio, 1425 52.—Adicionadas, 348'11.

—**Temperatura.**—Mucho ha descendido esta por las noches. En algunas se han visto ya á ellos y á ellas con prendas de abrigo. No está mal. Por si acaso.

—**Paseo.**—Extraordinaria animación se observó anteanoche desde las primeras horas en la espaciosa calle-paseo del Gran Capitan, á donde había acudido lo mas

selecto de la distinguida sociedad cordobesa. La banda de música del regimiento infantería de Granada, bajo la acertada dirección del profesor don Eusebio Alins, es un valioso atractivo para estas veladas, y mereció que el público le aplaudiera un precioso *potpourri*, de aires andaluces, por la manera magistral con que fué ejecutado. Plácenos ver el demostrado celo del contratista de sillas, por el modo con procura atender al servicio que le está encomendado, puesto que con su probada actividad y con la cooperación del taller que tiene establecido, consigue que el material de que dispone, aunque viejo y falto de la necesaria solidez, llene en gran parte las necesidades del público que ordinariamente acude al lugar referido.

—**Por donde viene la muerte.**—¡Cuán pálida está la niña!—en su rostro se retrata—la melancolía eterna,—enfermedad de las almas—que de mirar tanto al cielo—sienten profunda nostalgia.—Los doctores que la han visto—dicen que no tiene nada,—que podrá encontrar alivio—del campo en las puras auras,—que no ofrece gran cuidado,—que la ciencia... y así pasan—días y mas días y ella—cada vez está más pálida,—nada puede distraerle,—la atención nada le llama,—las diversiones le hastian,—y todo placer le cansa,—y cuando á solas se encuentra,—su rostro bañado en lágrimas—denota los sufrimientos—que la destrozan el alma.—La luna es su compañera—en esas noches calladas,—en las que todo dormita—y solo alteran su calma—vago rumor de los céfiros—que al entrar por su ventana—no sé de qué extrañas cosas—á la pobre niña hablan.—¿Por qué se encuentra tan triste—y sufre mortales ansias?—¿Acaso los desengaños—pudieron hacerla esclava—del pesar que exige siempre—tributo de la desgracia?—No, la causa de sus males,—de sus tristezas la causa,—es un amor infinito—que siente, y que no se acaba,—porque lo cifra, no en seres—que vida tengan humana,—sino en algo imaginario,—en una visión fantástica,—en un ideal imposible—que por el ambiente pasa—y al que la niña hechicera—con ciego amor idolatra.—A él miran siempre sus ojos,—con él por las noches habla,—y á veces una sonrisa—se vé en sus labios, seráfica,—que indica del infinito—una profunda nostalgia.—Así la niña se muere—y cura á su mal no halla,—y es que la muerte no llega—de males del cuerpo en alas;—por donde viene la muerte—con frecuencia es por el alma.—Si ella muriese yo iría—á vestirle su mortaja—tejida con ideales—y regada con mis lágrimas.

—**Candidatura.**—Tenemos entendido ha retirado la suya para luchar en las próximas elecciones de Diputados provinciales nuestro buen amigo el señor don Francisco de Leiva, y que se abstendrán de emitir sus sufragios los individuos que militan en el partido federal de Córdoba.

—**Mucho ojo.**—Nueva campaña se ha emprendido en Madrid en contra de los timadores y tomadores, habiendo sido copados en un solo día unos cuarenta, no pocos de ellos ostentando el indispensable *alias* y hojas de servicios en su *carrera* que les dan derecho á ocupar primeros puestos. Tal vez esto dé lugar á que algunos emprendan viaje de distracción por Andalucía, y ya parece se han visto algunas caras extrañas, por lo cual recomendamos á los agentes de la Autoridad procuren seguirles la pista para evitar se

— 311 —

dijo sonriendo, que el sonido de este instrumento os advertiría nuestra presencia.

—Queréis, señora, que me retire?  
—No, porque tenemos que decirnos que el duque, cediendo á nuestro ruego, va á poner pronto en libertad al conde Astorre, vuestro protegido...

—Me llena de júbilo esta noticia, señora.

—Lo decís con un tono tan lastimoso, joven. ¿De qué proviene que á vuestra edad bajéis tan tristemente la cabeza? ¿Qué penas tan terribles absorben constantemente vuestro pensamiento? Sois huérfano, si tengo buena memoria, pero nuestro hermano os quiere bien.

Viéndola sonreír, Agosto con aquella tristeza que contienen tantos secretos, no pudo comprimir un suspiro. No se escapó este suspiro á Lucrecia.

—Vamos, acercaos á esta ventana, y confiadnos vuestros pesares, descamos consolarnos. Hablad sin miedo, ¿qué os entristece tanto?

—No puedo decirlo, señora, yo mis-

— 310 —

verlo la duquesa de Este. Su edad y las gracias de su persona, el interés que inspiraba su infortunio, escitaron en su favor un sentimiento nuevo, un sentimiento verdadero, puro, extraño para ella. Su existencia tuvo un objeto, y cada día la mudanza que se había manifestado en ella se desarrollaba mas, iluminando su espíritu y realzando su alma.

Cuando tocamos en la felicidad, las circunstancias que la han hecho nacer, ó cualquiera cosa que á ella se refiere, toma cuerpo y grandes proporciones en nuestra alma, causándonos vivas y dulces ilusiones. Así por grados todo se purifica, y se idealiza en la vida. Lucrecia, viendo al joven escudero pensativo y triste delante de su ventana, recobró todo su poder, y por una coquetería tan natural en las mugeres, cuando la esperanza reanima sus abatidas facultades, sacó al joven de su meditación paseando sobre su laud una perezosa mano.

Estremeciése Agosto.

—Estábamos segura, bello escudero,

— 307 —

frente á frente de Agosto, y con la esperanza que dejaba mas libertad á su espíritu, tuvo un placer en detallar con una rápida mirada, pero mirada de mujer que todo lo abarca á la vez, la regularidad de las facciones del joven á pesar de su moreno color y el nacimiento y negro bozo que formaba sobre su boca una graciosa media luna, y sus ojos en que brillaba una ardiente llama: suspiró de nuevo.

La coquetería mas aun que el desenfreno de sus costumbres había acostumbrado á Lucrecia á fantasías que se complacía en satisfacer, caprichos muchas veces inexplicables. Al presente que la edad debía calmar aquella vagamunda imaginación, patrimonio singular de su familia, sentíase, á pesar suyo, inclinada á todo lo que presentaba la idea de la pureza de un corazón virgen.

Casada tres veces por la política de su familia y tal vez por ella tambien, entregada á una vida de crímenes y de abominaciones, Lucrecia tenía, como su hermano César, uno de esos talentos

XXIII.

Al volver á entrar en su aposento, Lucrecia vió á Agosto de pie delante de las rejas de su ventana. Tenía alzada la visera de su casco; pero en la actitud de la meditación, su cabeza parecía encorvada bajo el peso de serios pensamientos. Levantaba á veces altiva aquella cabeza de arcángel sobre un cuerpo de acero.

Lucrecia suspiró.

Si el suelto talle, la apostura un poco ruda del joven montañés no ofrecían á la hermana de Borgia los nobles modales del conde Astorre, si no hallaba en el rostro del escudero la mirada tan dulce de sus ojos de un azul tan puro, el tinte pálido, y los graciosos contornos que habían hecho palpitar su corazón, veía al menos en él los tesoros de la juventud que solo se aprecian cuando locamente se han disipado. Detúvose

piérdan en el in trincado laberinto de nuestras calles.

**Niñerías.**—Hé aquí el resultado que obtuvo una criatura bien criada, por apedrearse con otra en la calle de Agustín Moreno, la tarde de anteayer. Una herida en la cabeza, que le fué curada en la casa de socorro del distrito; una bronca descomunal entre las madres del agresor y del agredido, y un municipal que cortó de raíz el asunto.

**Accidente.**—Los viajeros que en la noche del Martes se dirigían en el expres de esta capital á Madrid, estuvieron á punto de ser víctimas de una catástrofe. Cuatro kilómetros antes de llegar á Villa del Río advirtieron un movimiento raro de piedras que caían sobre los coches. Esto sucedía en una pendiente. El jefe del tren sufrió un gran susto, puesto que se inundó de polvo el furgon de cabeza, espeso como si fuera humo. La farola del coche-cama de la compañía internacional se apagó completamente, y en todos los demás coches se advirtió un movimiento extraño. Llegado el convoy á la próxima estación de Villa del Río, el teniente de la Guardia civil señor Escribano, los viajeros, y la pareja de la Guardia civil de servicio, trataron de averiguar la causa y llegaron hasta la máquina, preguntando al maquinista, que nada había observado. Pero insistieron los viajeros en lo raro del caso, y practicado un reconocimiento en el material se averiguó que de una de las ruedas del tender de la referida máquina se había desprendido todo el aro torneado y la pestaña que vá adherida al rail en marcha. El maquinista sorprendido manifestó á los viajeros lo milagroso del caso al no haber descarrilado en el momento del desprendimiento del aro de las ruedas, y se probó poniendo desenganchada la máquina del furgon de cabeza, que descarriló al querer cambiarla de vía, por más que la operación se practicó con ciertas precauciones. En vista de ello se advirtió al maquinista del tren mixto para que fuese con cuidado, y se pidió una máquina de un tren de mercancías á la estación de Marmolejo. Lo que pudo llenar de luto á muchas familias quedó reducido á un gran susto y dos horas de retraso. Con el relato del hecho que dejamos mencionado, se comprende fácilmente la necesidad de una constante y previsora vigilancia por los empleados de los ferrocarriles.

**Subasta.**—El 31 se subastan en las casas consistoriales de esta capital cuatro suertes de tierra, situada una en el partido de Torre Molino, otra en el de Caracolillo, y dos en el de Las Peñuelas, término todas de Lucena.

**Efemerides.**—Hoy.—430.—Fallecimiento del gran Padre de la Iglesia San Agustín.—1796.—Fallecimiento del papa Pío VI.—1810.—Nace en Vich el gran filósofo don Jaime Balmes.—1854.—La reina doña María Cristina salió de Madrid acompañada del coronel Garrigó.—1873.—Parten algunos cantonales de Cartagená, á bordo de la Numancia, para propagar la rebelión y recoger fondos.

**Grata sorpresa.**—En el listín de números premiados en el último sorteo de la Lotería, del cual tomamos anteayer nota, no aparecía Córdoba favorecida con cantidad alguna que mereciera la pena; pero hemos revisado después otros y entre ellos la lista oficial, y según ella ha sido agraciado con 2.500 pesetas el número 23.733, expendido en la Administración del ramo situada en la calle de la Espartería. Más vale así, y celebraremos se repita, para satisfacción de los aficionados.

**Acto religioso.**—Tenemos el gusto de anunciar que la Capilla de la Vera Cruz de la Iglesia parroquial de la Ajerquía (San Francisco) enriquecida con gran número de Indulgencias, y por ende de mucha devoción para todos los fieles, se abrirá de nuevo al culto por haberse terminado ya las obras de reparación, el próximo domingo, en virtud de reconocimiento facultativo y un decreto del Excelentísimo é Ilmo. Señor Obispo de esta diócesis. Reciba nuestros plácemes el ilustrado párroco señor don Manuel de Torres y Torres, por su incansable solicitud y celo demostrado en todo lo que concierne al culto católico.

**A los interesados.**—Los poseedores de billetes de la contra de sillas, que tengan números agraciados con los diez y siete premios mayores del último sorteo de la lotería Nacional, verificado el 25 del corriente, podrán pasar á recoger los décimos que les hayan correspondido, cuando empiecen á expedirse los décimos del segundo sorteo de Setiembre, á la casa número 123 calle de Santa María de Gracia.

**Acuerdo.**—Anteayer, en una reunión celebrada en la casa del señor don

Francisco de Leiva y Muñoz, presidente del comité federal de Córdoba, se acordó convocar, dentro del próximo mes de Setiembre, á elecciones para renovación del comité espresado, en la forma que prescriben las doctrinas de dicho partido, esto es, por medio del sufragio universal directo, y en los colegios que se designarán en cada uno de los distritos parroquiales.

**Ruido.**—En la calle de Siete Revueltas se reunieron anteayer á las siete dos mujeres, y después de molestar con sus gritos y otros escesos al inmediato vecindario y á la moral, que salió maltrecha del mútuo repique de lenguas, se dieron una soba de primera. El municipal arregló el asunto del mejor medio posible, teniendo en consideración que pertenecían al bello sexo las partes beligerantes.

**Discurso.**—El de apertura de la Universidad Central, encargado á la correcta pluma de nuestro ilustrado amigo el señor don Rafael Conde y Luque, Catedrático de aquel centro docente, versará sobre "El arbitraje en el derecho internacional," tema que seguramente desarrollará con la galanura que le es propia.

**Locomoción.**—Antes nos ocupábamos de los que se iban á los puertos. Ahora con la baja de la temperatura vemos un movimiento contrario con los que á regresar empiezan. Bien venidos sean.

**Detonación.**—El guardia de punto en la plazuela de San Felipe oyó á la una de la madrugada de ayer un ruido semejante al disparo de una arma de fuego. Enseguida recorrió las calles mas próximas y pudo enterarse de que el disparo se había hecho en el interior de la casa número 5 calle de Perez de Castro. Llegado al lugar referido hizo las diligencias necesarias á fin de averiguar el origen del asunto que allí lo llevaba, y lo que consiguió fué que uno de los inquilinos de la casa en cuestión le dirigiera algunas frases muy duras y que no estaban conformes con el proceder del guardia. Como este ha denunciado el hecho á sus jefes, en otro sitio se aclarará el enigma.

**Carnes.**—Su precio medio en esta provincia, el mes anterior, fué: el kilogramo de carnero 1 peseta y 15 céntimos, el de vaca 1 y 15, y el del tocino 2 y 15.

**Acuerdos.**—Siguen publicándose en el periódico oficial los acuerdos adoptados en materia de quintas por la Comisión provincial hasta el 31 de Julio último.

**Incendios.**—Estos han sido pocos y de escasa importancia este año en la provincia de Sevilla, si se comparan con los de la de Jaén, y sobre todo de la de Córdoba, donde las imprudencias unas veces y otras el crimen, han causado verdaderos estragos. La colección del DIARIO forma una deplorable estadística.

**En la ratonera.**—Anteayer fué detenido en la calle del Cardenal Gonzalez un individuo natural de Moal (Oviedo) porque en un nido de palomas de bajo vuelo produjo un fuerte alboroto. En el depósito municipal se le bajarían los humos.

**Abuso.**—Lo es y de malas consecuencias el de que se lleven por las aceras bestias, y á todo correr á mayor abundamiento. Debe esto vigilarse y corregirse.

**Circular.**—En una que ha publicado el señor Altalogueirre, digno Delegado de Hacienda de esta provincia, ha hecho saber su firme propósito de proceder activa é imparcialmente en todos los asuntos de su dependencia, á fin de que respaldanza en ellos la mas acrisolada moralidad y justicia. Así lo esperamos de sus honrosos antecedentes.

**Pendencia.**—Una quisieron entablar anteayer dos sujetos en la calle de Arca del Agua con otro individuo al que amenazaron con una navaja, pero viendo que el sujeto en cuestión no decía esta boca es mía, llegó su furor hasta el extremo de insultarle en alta voz con palabras inculdas, produciendo un escándalo de los que harán época en la historia de estos a contencimientos.

**No vá.**—Es probable no tome parte en la corrida de Beneficencia que prepara la Diputación provincial de Madrid, el espada cordobés Lagartijo, puesto que parece no ha admitido las proposiciones que se le han hecho al efecto; pero podrán admirarle los aficionados de la córte en la plaza de toros de Aranjuez, donde alterando con el simpático Guerrita está encargado de la lidia y muerte de seis bichos de Veragua que se jugarán el día 4 del mes próximo.

**De caza.**—Se prepara por muchas personas la apertura de los cotos. Las sociedades cinegéticas emprenden ya sus agradables expediciones. Les deseamos suerte.

**Detenida.**—Ha sido llevada á la cárcel de esta ciudad una muger que fué detenida ayer por un agente del cuerpo de orden público.

**Guerrita.**—El simpático diestro cordobés Rafael Guerra, trabajará con la cuadrilla de Lagartijo, en Lisboa, el día dos de Setiembre.

**Pensamiento.**—El mentiroso siempre es temible, pero no tanto el que lo es por costumbre como el que lo es por ocasión.

**Sección minera.**—El 10 de Setiembre se subastan en las Casas Consistoriales de Córdoba dos minas de hierro de este término, dos de plomo del de Fuente Obejuna, y dos de cobre del de Villaviciosa.

**Cantar.**—Un ruiseñor ha anidado en la tumba de mi amada, y al cantar parece que ella—está llamando á mi alma.

**Caballerías.**—En el sitio nombrado el Sotillo, término de Palma del Río, se hallaban hace poco días disfrutando los pastos once caballerías, cuya introducción en aquel lugar no estaba autorizada. En su virtud, la guardia civil que presenció el hecho produjo la denuncia correspondiente á la autoridad respectiva.

**Comité.**—Los individuos del partido liberal-conservador ortodoxo de la Rambla han constituido su comité local en esta forma: *Presidentes honorarios*, Excmo. señor don Antonio Cánovas del Castillo y Excmo. señor Conde de Torres Cabrera. *Presidente efectivo*, don Juan Manuel de Paz y Estrada. *Vice-presidente*, don José Sanchez Puerta y Escamilla. *Secretario*, don Mariano Fernandez Requena. *Vocales*: don Manuel Baena Góngora, don Francisco Paz Gomez, don José Gomez Prieto y don Alfonso Luque Nieto.

**Otro.**—Tambien los liberales-conservadores heterodoxos de antedicha población han constituido el suyo, que lo forman los señores siguientes: *Presidentes honorarios*, Excmo. señor don Francisco Romero Robledo y Excmo. señor don Ricardo Belmonte y Cárdenas. *Presidente efectivo*, don Martin Cabello de los Cobos. *Vice-presidente*, don José del Rosal Moreno. *Secretario*, don Antonio de Luna y Sanchez. *Vocales*: don Bernardo Saro y Perez, don Pedro R. León y Montilla, don Juan Aguilar Castro y don Miguel Dionisio Costanilla.

**Nombramiento.**—Se ha cumplimentado el de don Manuel Perez como maestro interino de la segunda escuela de Rute.

**Golosos!**—Dicen de Cádiz que el 19 se espidió allí facturado á Montilla un cajón con dulces y dátiles, en gran velocidad. El cajón llegó, pero no los dulces y dátiles, que irían con gran velocidad á algun estómago ilegítimo.

**Requisitoria.**—El juzgado de Aguilar llama por edictos á Antonio Conde Palma, contra el que se procede por hurto de caballerías.

**Denuncia.**—Una ha presentado al juzgado municipal de Espejo la guardia civil, contra un sugeto que con 14 reses vacunas y 8 asnos fué sorprendido en terrenos de aquel término causando daños.

**Pues venga por aquí.**—En la subasta verificada ante la Diputación provincial de Cádiz para surtir de carne de vaca á los establecimientos de Beneficencia, se presentó y fué aceptada una proposición comprometiéndose á verificar el surtido al precio de 99 céntimos de peseta cada kilo durante el actual ejercicio económico.

**Edicto.**—Por uno del juzgado de Sanlúcar la Mayor se llama, para la práctica de una diligencia, en causa por muerte de Francisco Cayuela, á Miguel Serrano, conocido por Gallina, que residió algun tiempo en un pueblo inmediato á Córdoba.

**Feria.**—Para la de Setiembre se están haciendo preparativos en Ronda.

**Laguna.**—Se ha mandado secar la que estaba ocasionando con sus emanaciones muchas fiebres palúdicas en Fuente Piedra.

**Vice-secretaria.**—Está vacante la de la Audiencia de Velez-Málaga. Doce días se dan para solicitarla.

**Licitación.**—Varios objetos de quincalla por valor de 6.747 pesetas se subastan el 31 en el juzgado de la Merced de Málaga.

**Registrador.**—Don José Souvieron lo ha sido nombrado de la propiedad de Alora.

**Hola!**—Unos 3.000 franceses asistieron el domingo á la corrida de toros de San Sebastián.

**Alhajitas.**—Mamá ¿Cuánto valdrá tu caudal?—Las niñas de tu edad no deben ocuparse de eso.—Pues en mi co-

legio hay una niña de seis años que está diciendo todos los dias que reunirá cien mil duros cuando muera toda su familia.

## CHARADA

A la segunda obedezco,  
cuatro y cinco es una pesca,  
cuarta y tres todos tenemos,  
es mi primera una letra,  
y el todo hizo las delicias  
de mi infancia placentera.

Solución á la charada anterior  
MAR-TI-RIO.

REGIMIENTO CAZADORES DE VILLARROBLEDO, 23 DE CABALLERÍA.

Deseando enagenar tres carros usados que tiene el espresado Regimiento, se anuncia al público para que las personas que deseen adquirirlos se presenten en el cuartel denominado Alfonso XII, el día treinta del actual á las nueve de su mañana, donde tendrá lugar el acto en pública subasta.

Córdoba 20 de Agosto de 1886.—El Comandante Jefe del Detall, Prudencio Serrano.

## ANUNCIO.

Las personas que quieran interesarse en el suministro de paja de pienso que con destino al ganado de la guarnición de esta plaza necesite la Factoría de Subsistencias militares de la misma hasta fines de Junio del año próximo, pueden presentar proposiciones por escrito al Comisario de Guerra Inspector de dicha dependencia, sita Pavas 8, hasta el día 6 del inmediato Setiembre quien facilitará cuantas explicaciones puedan convenir á los proponentes. 2-1

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

El lunes próximo, 30 de los corrientes, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de las alhajas procedentes de los empeños hechos en la Sucursal en el mes de Octubre de 1885, y que con arreglo á los Estatutos han de venderse. El acto de subasta principiará á las 10 de la mañana.

Córdoba 27 de Agosto de 1886.—El Contador Jefe, Manuel Anguita.

BANCO HISPANO COLONIAL.

## Anuncio.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del Real Decreto de 12 de junio de 1880, tendrá lugar el 25.º sorteo de amortización de los billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, el día 1.º de Setiembre próximo, cuya amortización, conforme á la Real Orden de 26 del mismo Junio, se hará, como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este 25.º trimestre seis mil setecientos cincuenta billetes, de los 750,000 emitidos.

El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal, á las once de la mañana del referido día 1.º de Setiembre y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario General. Del acto dará fé un Notario, segun lo previene el Real Decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducir las en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 812 bolas sorteables y se extraerán de ellas 9, cuyos números quedarán amortizados en cada uno de los 750 millares de los títulos emitidos, resultando, por consecuencia, amortizados los seis mil setecientos cincuenta billetes correspondientes á este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los Billetes que en cada millar queden amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento las bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 14 de agosto 1886. El secretario interino, Manuel Garcia.

## Boletín religioso.

**SANTO DE HOY.**—Hoy, San Agustín, obispo, doctor y fundador.—Mañana, Ntra. Sra. de Consolación, el Purísimo Corazon de Maria Santísima y la degollación de San Juan Bautista.

**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia de San Agustín, por una devota, en sufragio de sus difuntos.

—Octavo día de solemne novena del

Inmaculado Corazon de Maria, en la iglesia de los PP. de Gracia.

A las seis de la tarde se expondrá el Smo. Sacramento, haciendo la vela á su Divina Magestad los cofrades ó hermanos de la Archicofradía del Corazon de Maria; seguirá el Santo Rosario, con misterios y letanía cantados, ejercicio de la novena, sermón que predicará el R. P. Joaquín Oller, Superior de la casa, villancicos ó gozos cantados con orquesta.

Mañana, festividad del Inmaculado Corazon de Maria, se solemnizará con la comunión general y su correspondiente plática, á las siete de la mañana, á la que deberán asistir todos los cofrades ó hermanos no impedidos. A las diez misa solemne con orquesta, y sermón á cargo del R. P. Merlin, de la Compañía de Jesús.

Todos los fieles que habiendo confesado y comulgado visiten la iglesia el domingo 29, festividad del Inmaculado Corazon de Maria, rogando á intención de su Santidad, pueden ganar indulgencia plenaria. El Excmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia á todos los fieles por cada uno de los actos de la novena, y por la festividad que tendrá lugar mañana.

—Hoy, décimo día, en la Iglesia San Pablo, de los ejercicios consagrados á la consideración de los 15 misterios del Santísimo Rosario: á las siete de la mañana se rezará el Santo Rosario y letanía, despues Misa cantada, en la que se dará la comunión general, terminando con Salve. A las oraciones habrá procesión en forma de Rosario, por las naves del templo, con la imágen de la Santísima Virgen; cantándose letanía, meditación, coplas á Maria Santísima, bendición con el Santísimo, y salve solemne. Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII concede indulgencia plenaria á los que asistan confesados y comulgados, rogando á Dios por las necesidades de la Iglesia, cuyas indulgencias pueden aplicarse por las almas del purgatorio.

—Hoy á las diez tendrá lugar en la iglesia de San Agustín una solemne función á su titular, en la que predicará el señor D. Ramon Alarcon y Melendez.

—La Congregación del Apostolado de la Oración, establecida en la Parroquia del Espiritu Santo, celebrará mañana á las diez su inauguración con una solemne fiesta con orquesta, en la que predicará el señor Rector de la misma. Por la tarde á las cinco y media tendrán lugar los ejercicios de dicha congregación, con plática á cargo del señor Coadjutor de la Parroquia.

—Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

## Espectáculos.

TEATRO-CIRCO del Gran Capitan.

Compañía cómico-lírica bajo la dirección del distinguido primer actor D. Juan Espantaleón.

Función para hoy.

La comedia en dos actos, *La almoneda del 3.º*.—La zarzuela en un acto, *Un capitán de lanceros*.—La preciosa revista en un acto, *Vivitos y coleando*.

A LAS OCHO Y MEDIA.

Precios.—Palcos sin entradas, 20 rs. 40 cts.—Silla con entrada 2 reales.—Entrada general, 1 real.

## Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 26 de Agosto.

Consolidado interior, 60'50  
Amortizable, 77'05  
Billetes hipotecarios, de Cuba, 93'40  
Acciones del Banco, 339'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 39 á 43 rs. fanega.—Cebada de 29 á 30.—Garbanzos 80 á 160.—Escarra de 20 á 21.—Habas mazaganas á 32.—Idem chicas morunas 34.—Arvejonas 42.—Yeros 35.—Alpiston 46.—Alpiste de pella 50.—Maiz 37 á 39.—Lana basta blanca y negra, en seco, á 60 rs. arroba.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18 á 20.—Del país de 1.ª á 16'50; 2.ª á 15'50.—Carne de vaca á 1 peseta 40 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'08 pesetas.—Aceite en los molinos á 36 reales arroba.—En Córdoba de 1.ª á 50 rs. arroba. Idem de 2.ª á 48; Por decálitros 43 y 39 respectivamente.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

Salud á todos devuelta sin gastos, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta árabe.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las dispepsias laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fiebre, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion congestiva, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 10,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catódrico Wurzer, etc.

Cura núm. 60,924. — Soissons (Asia), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; su fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término cuando en el mes de marzo último tuvo la idea de aconsejarle tomara la Revalenta árabe. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada. — DE CHASELLES, condesa de Gourguennes.

Cura núm. 62,845. — Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842. — La señora María Joly, de 59 años, de un estreñimiento incoercible, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. — Núm. 46,270. — Señor Roberto, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, eordera y estreñimiento de 25 años. — Núm. 46,210. — Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que lo habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años. — Núm. 46,218. — El Coronel Watson de la gata, neurralgia y estreñimiento obstinado. — Núm. 48,744. — Sr. Doctor médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento. — Núm. 49,522. — Sr. Baldwin del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en matineas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 100 rs. Depósitos, en casa de los mejores comercios y ultramarinos. DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París. — Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribá, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfacs, 17.

Se arrienda desde el día la casa número 103 calle del Sol, hoy de Agustín Moreno. Para tratar, Fernando Colón número 17. s8-8

Se venden unas puertas de cristales grandes, en perfecto estado, y varias macetas de boneteros, en la calle del Hinojoso 2. s8-8

AZÚCAR BLANCA.

La producida este año en la Colonia Santa Isabel, escude en blancura y dureza de terrón á la de caña, y es, como se sabe, muchísimo más dulce por su perfecta pureza. Queda abierta la venta en los almacenes. Para tratar, en la Contaduría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera, desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde, todos los días no feriados. Se sirven pedidos fuera de Córdoba, pago á tres meses fecha con buenas referencias. s8-8

Consulta gratuita de enfermedades de la infancia,

á cargo de don Pedro Angel Osuna, calle de José Rey número 18 triplicado. Horas de consulta, de 12 á 1 de la tarde. 20-11

En subasta extrajudicial se arrienda desde 1.º de Enero de 1887 el cortijo de Justa Martín, conocido por Las Tablas, propiedad del Hospital fundado por el M. I. Sr. D. Lope Gutiérrez de los Rios, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Notaría de D. Rafael García Castillo, calle del Reloj, y que tendrá lugar el 31 del actual á las 12 del día. s4-4

Pérdida. — Se ha extraviado una llave de puerta de calle: el que se la haya encontrado puede presentarla en la calle Paraiso número 11, peluquería de Hoyo, y se le gratificará. s4-4

Se vende una máquina de coser sistema Singer, en perfecto estado y en precio económico, en la calle de la Muela, número 5. s8-8

Se arrienda desde el día la casa número 11 calle de la Palma, de construcción moderna. Darán razón, plazuela de San Felipe número 1. s4-4

La noche del martes, 17 del actual, se perdió en la calle del Gran Capitán una sortija de oro con un diente. La persona que la haya encontrado se servirá avisar á la casa número 55 calle del Liceo, y será gratificada. s4-4

Almoneda. — Se hace de un escape, una mesa de marmol y piés de hierro, puertas de cristales, persianas y 64 cuadernos de la historia de España, por Lafuente, y otros efectos, en la calle de San Alvaro número 10. s4-4

Desde 1.º de Enero próximo se arrienda la haza nombrada Toconar, en el alcor de la sierra. Para tratar del precio y condiciones, Moros núm. 14. s15-9

Por ausentarse su dueño, se vende un establecimiento de barbería situado en el Campo de la Verdad, calle del Arce número 3, en el mejor sitio de dicho barrio, con antigüedad de más de veinte años; para tratar, en dicha casa. Se vende desde el día y en un precio módico por obligarle á su dueño. s8-4

LA MERCED CASA DE BAÑOS BAJO LA DIRECCION DE SU PROPIETARIO DON ENRIQUE HERNANDEZ Plaza de las Doblas número 10, y Campo de la Merced.

PRECIOS.

Table with columns: CLASES, BAÑO SUELTOS, ABONO POR (10 baños, 15 baños, 20 baños). Rows include Baño de vapor ó ruso, Duchas de todas clases, Baños naturales, Baños compuestos medicinales.

Las composiciones medicinales para obtener los baños compuestos, su pago es aparte y no dá derecho al uso de la ropa de la casa. Consulte en el médico el tiempo, número y graduación del baño. Horas: de 6 de la mañana en adelante. Plaza de las Doblas 10, y Campo de la Merced.

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

tiene la satisfacción de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la Exposicion internacional de Salud de Londres la MEDALLA DE ORO Suprema recompensa que allí se concedió á la Industria.

Tambien participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo



que debe cuidar de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala yerba, doyene adquirir una máquina SINGER tomen una gruesa imitación, defectuosa é inutil. A pesetas 2'50 semanales. CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 16.—CÓRDOBA.

GOUDRON GUYOT ALQUITRAN GUYOT Licor concentrado y dosificado. El Goudron Guyot sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

GABINETE ODONTOLÓGICO

DEL Dr. en Medicina y Cirujía dental DON RAMON ROAS DEL POZO 1—GONDOMAR—1

Se colocan dentaduras artificiales por todos los sistemas, incluso el AMERICANO, que no es una novedad, pero le practico hace muchos años siguiendo los adelantos de los Estados Unidos, como lo demuestra la confianza con que el público me favorece: dichas dentaduras han sido premiadas en varias exposiciones con los primeros premios, y sirven para comer y no solo de adorno, garantizadas á precios módicos y con encendidos, mas económicos que hasta el día, á causa del gran surtido que he recibido para atender á la demanda de mis clientes y complacer á mis nuevos favorecedores. Con el auxilio de los nuevos aparatos que poseo se ejecutan todas las operaciones y se emplea un anastésico local para la extracción de las muelas sin dolor. Mi larga práctica ofrece al público una «Especialidad en las enfermedades de la boca»

Baños termales de Alhama Provincia de Granada

Este acreditado Establecimiento se encuentra abierto al servicio del público en su 1.ª y 2.ª temporada, desde el 20 de Abril al 20 de Junio y desde 1.º de Septiembre al 31 de Octubre.

La eficacia de estos baños en el tratamiento de las enfermedades crónicas del sistema nervioso, del reumatismo en general y de otra inmensa variedad de dolencias, ha sido desde hace mucho tiempo reconocida del público en general, y particularmente de los más distinguidos facultativos, de tal manera que este Establecimiento no ha necesitado jamás de pomposos anuncios para haberse visto siempre favorecido por una numerosa y distinguida concurrencia, como lo acreditan las estadísticas que anualmente da su Médico Director.

En la actual temporada podemos anunciar al público grandes mejoras, tanto en el Establecimiento Balneario en el cual se han instalado toda clase de aparatos hidroterápicos, que aumentan las indicaciones de estas aguas, produciéndose con este nuevo medio maravillosas curaciones en el tratamiento de las enfermedades antes indicadas: como también en el Establecimiento de instalación, en el que se encuentran cómodas habitaciones al alcance de todas las fortunas; y una bien servida cocina de 1.ª y de 2.ª clase, casino, distracciones, paseos y todo lo que puede influir para hacer cómoda y agradable la estancia en dicho Balneario.

También las vías de comunicación han experimentado una notable mejora con la apertura de la carretera desde Loja á los Baños de Alhama, en donde se ha montado un magnífico servicio de carruajes, en combinación con los trenes desde la estación de San Francisco, en el referido punto de Loja; y por último, en esta misma temporada se ha inaugurado el servicio telegráfico en esta localidad.

Las principales indicaciones medicinales de estas aguas son: en las enfermedades del sistema nervioso, hemiplejias, paroplejias, histerismo, corea, principalmente en toda clase de neuralgias, y más especialmente EN LA NEURALGIA VIÁTICA. En el reumatismo articular, nodoso, muscular, migrales, y en las retracciones musculares y tendinosas, artritis crónica, y toda clase de lesiones catarrales del aparato bronquio pulmonar, en las neurosis calcáreas, gastralgias y dispepsias reumáticas, así como también en las afecciones herpéticas y sífilíticas.

Para mayores detalles en la parte científica ó administrativa, dirigirse al Médico Director Dr. D. Eduardo Palomares, ó al Administrador D. Raimundo Carrillo. 3-1

OPRESIONES ASMA NEURALGIAS. CATARROS CONSTRIBIDOS. ASPIRANDO EL HUMO. Beneficia en el Pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los organos respiratorios. Venta por mayor J. ESPIC, 20, rue Saint-Lazare, Paris.

EL PERFUME UNIVERSAL. Barbecho. — Se arrienda desde San Miguel próximo la hoja de barbecho del cortijo Cañaveral, término de esta ciudad, cuya labor es de tres rejas y en muy buenas condiciones. Darán razón de su precio y cabida, en la casa número 12 calle Ramirez Casas-Deza. s8-7

AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN. La preparación mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Tocado, el Pañuelo y el Bazo. Preparada íntegramente por sus propietarios. LANMAN y ZEMP, Nueva York. Se vende en todas las Perfumerías y Boticas.

PAPEL RIGOLLOT. MOSTAZA EN HOJAS PARA SINAPISMOS INDISPENSABLE para las FAMILIAS y los VIAGEROS. DIPLOMAS DE HONOR. Medallas de Oro y de Plata. EL VERDADERO lleva en todas las CAJAS y en todas las HOJAS la FIRMA adjunta en tinta ROJA. SE VENDE EN PHARMACIES 24, Avenue Victoria, PARIS.

MEDALLA y DIPLOMA de HONOR. MEDALLA DE HIGADO DE BACALAO BLANCO RUBIO Y FERRUGINOSO AL ALQUITRAN de CHEVRIER, Paris. Farmacéutico de 1.ª Clase. Caballero de la Legion de Honor. Comendador del Mérito y de la Real Orden de Isabel la Católica.

En la plaza del mercado, en el sitio de la recoba, se venden tortolas despelletadas á 20 céntimos las viejas y á 15 las nuevas; en el resto del día se venden también en la calle de Alcántara número 7. En la misma se venden cuartos de gallina, los de á peseta á 3 rs. s5-3

Doña Teresa Urbano y Palma, profesora superior de instrucción primaria, ofrece el colegio que ha establecido con el nombre de «Santa Teresa de Jesús», para enseñanza de niñas, en el piso alto de la casa número 41 calle del Liceo. Tiene escalera independiente al portal. Se admiten pensionistas y medio pensionistas, y se preparan almuerzos para los ejercicios. Los honorarios son convencionales. s4-3

Doña Aurora García, profesora de piano, ofrece sus conocimientos al público para dedicarse á la enseñanza de solfeo y piano. Los avisos se dirigirán á la calle Ramirez Casas-Deza número 14. 30-14

Se vende el esquilmado de algarrobos pendiente en la huerta nombrada de Melero, pago de las Ermitas. Gallegos 35, informarán. s10-9

Se arrienda desde el día un local en buen sitio, apropiado para tienda. San Felipe 1.º esquina al Gran Capitán darán razón. s4-4

Se hace almoneda de la calle de San Pablo núm. 18, desde las 12 á las 3 de la tarde. s4-4

Se vende cebada superior y á precio muy arreglado, en la plazuela de San Nicolás de la Villa número 16. s1-1

En la huerta de la Trinidad, de este término, apareció en la semana pasada una marrana cuya procedencia se ignora. La persona á quien pertenezca puede presentarse á reclamarla, y dando las señas y abonando los gastos correspondientes le será entregada por el capitán de referida huerta. s5-1

Se vende una góndola en muy buen estado con sus guarniciones. Pueden verse y tratarse en el taller de coches de la calle de la Concepción. s8-1

Se vende una palma de seis varas de altura, macetas de boges, laureles, melocot, un ropero grande y puertas de cristales. Pueden verse Gutiérrez de los Rios 53. s16-1

EL PROGRESO fábrica de calzados de todas clases DE ANTONIO ARCOA CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO CORDOBA.

En este acreditado establecimiento se construyen calzados de todas clases, tanto de caballero como de señora y niños. Variedad en surtido y economía en los precios CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO

LOCOMOVILES con Bombas centrifugas para regar, Máquinas de vapor y Calderas fijas de todas clases de la célebre casa MARSHALL SONS C.º LIMITED Inglaterra. Representante, Edwing Plews, Fonda de Madrid Sevilla. Depósito, Triana.

Avinadoras, Escarificadores, etc. Catálogos grátis á quien los pida.